
 

 

 

 

 

 

 

第 2084回例会 

2022 年 1 月 24日(月) 
海南商工会議所４F 12:30～ 

会員卓話 阪口 洋一 君 

 

１． 開会点鐘 

２．ロータリーソング  「それでこそロータリー」 

３．出席報告 

会員総数 41名 出席者数 21 名 

出席義務規定適用免除会員  1 名 

出席率 53.85 %  前回修正出席率 79.49 % 
 

４．会長スピ-チ        会長 魚谷 幸司 君 

 皆さん、こんにちは。今月は

職業奉仕月間です。本日は坂

口さんより「わかりやすい職

業奉仕について」というテー

マで卓話をして頂きますので

後ほどよろしくお願い致しま

す。 

 世間ではオミクロン株によ

り新型コロナ感染が爆発的に

拡大しておりますがこの特徴が次第にわかってき

ました。非常に感染しやすく、上気道中心の症状が

多く、軽症で経過することが多い。数週間後にはピ

ークを迎えるのではないかといったものです。ただ

油断はできず、和歌山県内で 30 代の方の死亡とい

うニュースも入ってきました。感染してしまうと厄

介ではありますので、徹底した感染対策を励行して

頂きたいと思います。 

 1 月 17 日に理事会が行われましたのでご報告を

させて頂きます。 

 まず、例会運営ですが 2月より対面式の今まで通

りの例会とオンライン例会の 2 本立てで用意をす

ることとなりました。オンライン例会では寺下さん、

前田さんなどに力を貸して頂かないと開催できま

せんがよろしくお願い致します。 

 続きまして、子ども食堂への支援を検討している

時に、当クラブでも昼食などで食品ロスが起こって

いるのではないかとの意見が出ました。 

 まさしくその通りだと思います。これは会員の皆

様より、例会の出欠の連絡を頂ければ防げるもので

あります。 

 従って、例会に欠席する方は必ず事務局に連絡す

るか、当クラブのグループラインに流すなど、今一

度基本に立ち戻って「連絡の徹底」をお願い致しま

す。2月の 3週目、サンコーさんへの会社見学を予

定しておりましたが、このような時期ですのでご迷

惑をかけるといった観点から、とりあえず延期とさ

せて頂きました。また、2 月 20 日の清掃活動（10

時開始予定）を例会といたします。 

 次に地区大会ですが、3 月 26 日、27 日と行われ

ます。できる限り理事メンバーが出席するように話

し合われました。 

 地区大会の記念ゴルフ大会は 3月 9日（水）に行

われますが、理事メンバーより谷脇さん、楠部さん

が参加してくれることになりました。会員の皆様も

奮ってご参加の程お願いしたいと思います。 

 家族例会は 5 月 22 日（日）に予定し、親睦委員

会にて準備に取り掛かるように決まりました。 

 コロナ感染の蔓延により予定は変わることもあ

りますが、宜しくご承知おき下さい。 

 

５．幹事報告               幹事 宇恵 久視 君 

〇例会取り止めのお知らせ 

（新型コロナウイルス感染拡大防止のため）  

和歌山北 RC 1 月 24 日(月)～2 月 7 日(月) 

 和歌山 RC  1 月 25 日(火) 2 月 1 日(火) 

 御坊東 RC  1 月 26 日(水) 2 月 2 日(水) 9 日(水) 

 和歌山東 RC 1 月 27 日(木) 2 月 3 日(木) 10 日(木) 

 海南西 RC  1 月 27 日(木) 2 月 3 日(木) 10 日(木) 

24 日(木) 

 岩出 RC   1 月 27 日(木) 2 月 3 日(木)10 日(木) 

 田辺東 RC  2 月 2 日(水)～16 日(水) 

 田辺 RC   2 月 3 日(木) 10 日(木) 
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ＲＩ会長 シェカール・メータ 

四つのテスト 言行はこれにてらしてから 

①真実かどうか  ③好意と友情を深められるか 

②みんなに公平か ④みんなのためになるかどうか 
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６．会員卓話 

「わかりやすい職業奉仕」 

阪口 洋一 君 

 職業奉仕についてお話しま

す。まず、四つのテストを考えて

みましょう。 

 言行はこれに照らしてから 

①真実か どうか ②みんなに

公平か ③好意と友情を深める

か ④みんなのためになるか ど

うか 一人のロータリアン（ハ

ーバート J.テーラー）が窮地に

あった会社を救うため、事業や専門職に携わる人た

ちの指針として、簡明な倫理指針を考案しました。

その後、ロータリーが職業奉仕プログラムに取り入

れました。 

 次にロータリーの５大奉仕です。①クラブ奉仕 

②職業奉仕③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕で

す。クラブ奉仕は、クラブ管理・運営委員会、会員

増強委員会、公共イメージ向上委員会が活動してい

ます。クラブ奉仕はクラブに対する奉仕です。クラ

ブを円滑に運営させるために行うすべての行為と

言っていいと思います。クラブ運営の代表的なもの

が、例会運営（通常例会、新春夫婦例会、家族例会）

です。例会運営には、会長、副会長、幹事、SAA,プ

ログラム担当、親睦委員会、出席委員会、クラブ会

報委員会がサポートしています。また、例会に出席

すること、委員になること、理事になること、会員

を増やすこと、IDMを開催すること、地区大会に参

加すること、卓話を行うこと等々多くのことがクラ

ブ奉仕とされています。今現在開催されているこの

例会がまさしくクラブ奉仕の一つです。 

社会奉仕は文字どおり地域社会に奉仕する活動

です。たんぽぽの会への支援、地域の清掃活動、こ

ども食堂への支援、和歌山ダルクへの支援などで、

主に社会奉仕委員会が担当します。 

国際奉仕は、国際社会への奉仕活動です。フィリ

ピン・マンダウエイースト ロータリークラブと協

力してフィリピンの地域社会に対しての奉仕活動

を国際奉仕委員会が主となって行っています。 

青少年奉仕は青少年活動への奉仕活動です。ロー

ターアクトクラブ、インターアクトクラブへ支援と

青少年が活動することへの援助を青少年奉仕委員

会が担当しています。 

本題の職業奉仕についてお話します。言葉におい

て、「職業」とは、お金を儲けるという意味があり

ます。これは自分のものであり、家族や従業員を養

わなければなりません。そして「奉仕」とは、自分

以外の人のために尽くすことです。職業は自分のた

めのものと言う「内向きの方向」と、「奉仕」は自

分以外の人のためのものという「外向きの方向」の

二つの相反するベクトルを持つ言葉を融合したも

のですから、解りにくいと言われています。職業奉

仕以外の四つの奉仕は「・・・に対して」という言

葉を入れると理解しやすいのですが、職業奉仕だけ

は違います。 

ロータリーの職業奉仕という考えの誕生は、アー

サー・フレデリック・シェルドンによって「職業奉

仕」が提唱されました。 

「最もよく奉仕する者、最も多く報われる」 

「He Profits Most Who Serves Best] 

シェルドンは奉仕（Serves）とは無

料で商品や技術を人に与えるもので

はなく、社会のニーズに適した商品や

技術を適正な価格で提供することに

よって、売り手と買い手が互いに信用

と信頼で結ばれ、それによって継続的

な利益が得られる。これがロータリーにおける奉仕

（Serves）であると言っています。 

ロータリーの手続き要覧では、職業奉仕

（vocational service）は、事業および専門職務の

道徳的水準を高め、品位ある業務はすべて尊重され

るべきであるという認識を深め、あらゆる職業に携

わる中で奉仕の理念を実践していくという目的を

持つものである。会員は、ロータリーの理念に従っ

て自分自身を律し、事業を行うとなっています。 

ロータリーの行動規範では、ロータリアンとして、

私は以下のように行動する。①すべての行動と活動

において、高潔性という中核的価値観の模範を示す

こと。②職業の経験と才能をロータリーでの奉仕に

生かすこと。③高い倫理基準を奨励し、助長しなが

ら、個人的活動および事業と専門職における活動の

すべてを倫理的に行う。④他社との取引のすべてに

おいて公正に勤め、同じ人間としての尊重の念をも

って接すること。⑤社会に役立つすべての仕事に対

する認識と敬意の念を推進すること。⑥若い人々に

機会を開き、他社の特別なニーズに応え、地域社会

の生活の質を高めるために、自らの職業的才能を捧

げること。⑦ロータリーおよびロータリアンから信

頼を大切にし、ロータリーやロータリアンの評判を

落としたり、不利になるようなことはしない。⑧事

業または専門職上の関係において、普通には得られ

ない便宜ないし特典を、同輩ロータリアンに求めな

いと。 

そして、海南東ロータリークラブの細則では、職

業奉仕委員会は、本クラブの会員が、その職業関係

の責務を遂行し、各会員それぞれの職業倫理の向上

に役立つ指導と援助を与えるような方策を考案し、

実施するよう努めるものとする。と定めています。 

これらの職業奉仕の考えをまとめて分かりやす

くすると職業奉仕とは、高潔性と倫理観を持って事

業を行う。お客さんの満足。従業員（委託業者を含

む）の満足。事業主の満足。 

 倫理とは、それは「人として、人間としての、

正しく歩む道」です。人を騙すような、泣かすよう

な行為をしてはいけない。非人道的、反社会的行為

をしてはいけない。世のため人のために尽くしなさ

いと言う教えが「倫理」です。その心を職業に適用

していくのが「職業倫理」です。 

あなたの営んでいる職業には 



１真実かどうか  

→ 嘘や偽りはないか？ 

２みんなに公平か  

→ すべての取引先に公正か？ 

３好意と友情深めるか？  

→ 信用を高め、取引先を増やすかどうか？ 

４みんなのためになるかどうか  

→ すべての取引先に利益をもたらすかどうか？ 

 

７．閉会点鐘 

 

【次回例会】 

2月 7日（月）19:00～ 海南商工会会議所 

夜間例会 お誕生日、結婚記念日のお祝い 

 

 

 

 

 田中 祥秀 君  ８○会のご案内をします。 

 

 

 

 

 

 

2022-23年度 RI 会長テーマ 

「イマジン ロータリー」を発表 
 
ジェニファー・ジョーンズ会長エレクトが 2022-23

年度会長テーマ「イマジン ロータリー」を発表し

ました。「想像してください、私たちがベストを尽く

せる世界を。私たちは毎朝目覚めるとき、その世

界に変化をもたらせると知っています」 

 

1月 20日、次

年度の地区ガバ

ナーに向けた講

演をオンライン

で ラ イ ブ配 信

し、2022-23年度

の会長テーマ「イマジン ロータ

リー」を発表しました。ジョーン

ズ会長エレクトは講演の中で、世

界にもたらせる変化を想像して

大きな夢を描き、その実現のため

にロータリーの力とつながりを

生かすよう呼びかけました。  

 「想像してください、私たちがベストを尽くせる

世界を。私たちは毎朝目覚めるとき、その世界に変

化をもたらせると知っています」  

 国際ロータリー初の女性会長に就任するジョー

ンズ氏は、世界中のガバナーエレクトを対象とする

年次研修行事である国際協議会に先立って今回の

講演を行いました。新型コロナウイルス流行のため、

国際協議会は当初の日程から延期され、2月 7日～

14日にバーチャル形式で行われます。  

 ロータリーの力とつながりを生かした自身の体

験を紹介しました。昨年、アフガニスタンからの米

軍撤退が進む中、一人の会員から、ある若いアフガ

ニスタン人の平和活動家を国外退避させるために

力を貸してほしいと頼まれました。最初はどうして

よいかわからなかったものの、「ロータリーの不思

議な力（magic of Rotary）」を頼りに、数年前に出

会った元ロータリー平和フェローに連絡。1日も経

たないうちに、その活動家は退避者リストに加えら

れ、間もなくヨーロッパ行きの飛行機に乗ることが

できました。  

果たしがいのある責任を会員が担えるように  

 会員の積極的な参加を促すために、ロータリーに

は「適応と改革」が必要と述べ、例として自身が住

む町について語りました。ウィンザー市はかつて、

カナダの自動車産業の中心地でしたが、工場の閉鎖

により数千人が職を失い、市は改革を迫られました。

自動車工場が新しい部品やモデルを開発するのと

同じように、同市は改革を実施。その結果、現在は

農業関連産業と、医療や宇宙航空の技術をリードす

る都市となりました。  

 「ロータリーでの私たちの中心的な役割は、各会

員の参加を促すための適切な”部品”を見つけるこ

と」と「詰まるところ、大切なのは会員にとっての

心地よさと配慮です」 積極的な参加こそが会員の

維持にとって重要であり、会員がロータリーに何を

期待するかを尋ねた上で、果たしがいのある責任を

会員に与えることが必要だとジョーンズ氏は述べ

ます。 

 「ロータリーでの参加型の奉仕、人間的成長、リ

ーダーシップ開発、生涯にわたる友情こそが、目的

意識と熱意を生み出します」 変化を受け入れるこ

とは、新しいクラブのモデルを受け入れること、と

語るジョーンズ氏は、次年度に革新的なクラブまた

は活動分野に基づくクラブを少なくとも二つ設立

することを次期ガバナーに求めました。「クラブと

ロータリーでの体験に満足してもらえるように、会

員が積極的に参加できるようにしましょう」  

 さらに、ローターアクト会員 1名をロータリー公

共イメージコーディネーターとして任命したこと、

また、複数のローターアクターを委員会委員と会長

代理として起用したことを発表しました。 「私た

ちは、この素晴らしい組織のリーダーとしての役割

を委ねられました」とジョーンズ氏。「私たちは今、

果敢に、目的意識をもって行動し、リーダーシップ

を発揮できるかどうかが問われています」 

 2023 年までにロータリー会員基盤の 30％を女性

にするという RI 理事会の目標達成のタイムリミッ

トが迫っていることにも触れ、110カ国以上で既に

この目標が達成されてはいるものの、まだ先は長い、

とジョーンズ氏は言います。また、ローターアクト

では既に会員全体の 50％以上が女性であることを

指摘しました。  



 ロータリーがインパクトをもたらしている世界

各地の活動を訪問する計画を立てています。この訪

問では、世界の切迫した課題への取り組みで協力す

る方法について、各地のリーダーと協議することも

予定されています。「ロータリーは、つながりを生

かして協力関係を深め、新たなパートナーシップを

構築していく必要がある」とジョーンズ氏。「ロー

タリーでは、それをあらゆるレベルで行うことがで

きます」 

 「私たちには皆、夢があります。しかし、そのた

めに行動するかどうかを決めるのは私たちです」ロ

ータリーのような団体がポリオの根絶や平和の実

現といった大きな夢を抱くなら、「それを実現させ

る責任は自分たちにある」と締めくくりました。「昨

日のことをイマジン（想像）する人はいません。そ

れは未来を描くことです」 

 
 

世界中で活躍する「世界を変える行動人」 
【英国】 

 ロータリーが支援す

る推進計画で、英国でホ

ームレスとして暮らす

人びとが雨露をしのげ

るように何万個ものテ

ントが配られました。1

個約 40 ドルかかる一人用の軽量テントは、助けを

必要とする人びとが冬を越せるように短期的な解

決策として採用されました。「内輪以外でSleep Pod

を初めて披露したのがロータリアンでした」と、ふ

たりの友人と Sleep Pod チャリティ団体を創立し

たジャスティン・デヴァルーさんは言います。

Erdington ロータリークラブと第 1060 地区のほか

のクラブが経済的に援助し、パンデミックの広がる

中、何百人ものロータリアンやボランティアが自宅

でテントを組みたてて協力しました。「路上生活や

野宿で低体温症や曝露により亡くなる方はまだい

ますが、Sleep Pod はどういう理由であれ空の下で

眠る人々のために私たちができるせめてもの援助

です」とデヴァルーさん。 

【米国】 

 Novato ロータリーク

ラブ（カリフォルニア

州）は 9 月に公民館のオ

ープニングを迎えまし

た。このプロジェクト

は、2007 年に古株メンバ

ーのビル・ジョナスさんが 500 万米ドルを遺贈し

たことに始まりました。同クラブは公立コミュニテ

ィカレッジのカレッジ・オブ・マリンと協力し、同

カレッジのインディアンバレー・キャンパスの敷地

内に約 1,500 ㎡の公民館を建設。何百人も収容でき

るパーティースペースも、キッチンも、最新の音響

設備が導入された舞台もあります。同クラブはプロ

ジェクト費用全体の 3 分の 1 ほどを負担し、75 年

リース契約を結び、ベネファクターである故ビル＆

アデル・ジョナス夫妻の冠名権も取得。今では例会

を公民館で行っています。「何年もかかりましたが、

私たちはあきらめませんでした」と同プロジェクト

の計画委員会合同委員長のソニア・シーマンさんは

言います。 

【アンティグア・バーブーダ】 

 暑いリーワード諸島はバ

カンスを楽しむ観光客には

喜ばれますが、住民にとって

は悩みの種です。近年続く深

刻な干ばつのせいで水は配

給制になり、脱塩水に頼る

日々になっています。手に入る水を最大限に活用す

るために、Antigua ローターアクトクラブは障害を

抱える人びとの協会のために 12 基の雨水貯留タン

クを設置するプロジェクトを立ちあげました。「全

世界に新型コロナウイルス感染が拡大する中、これ

で手洗いと適切な衛生習慣が促進されます」と、約

1,850 ドルかかったこのプロジェクトについて元

クラブ会長のティアナ・ハリスさんは話します。34

名の会員を擁する同クラブは精力的にプロジェク

トを実施しています。9 月には、Mémorial des 

Gonaïves ローターアクトクラブ（ハイチ）と

Freetown Sunset ローターアクトクラブ（シエラレ

オネ）と合同で行った Save Our Shores 清掃作戦

の一環として、地元の海岸でゴミ拾いを行いました。

ほかにも、無料の HIV 検査や職業訓練、クリスマ

スのお祝い、スペリング・ビー（スペリングコンテ

スト）などのプロジェクトに取りくんでいます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


